



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

Pablo Rodriguez veut redonner ses lettres de noblesse à notre système d'éducation

Montréal (Québec), 26 avril 2025 – Le candidat à la chefferie du Parti libéral du Québec (PLQ), Pablo Rodriguez, en compagnie de Michelle Setlakwe, coprésidente de campagne, députée de Mont-Royal-Outremont et porte-parole de l'opposition officielle en matière d'enseignement supérieur, présente ses propositions pour redonner ses lettres de noblesse à notre système d'éducation.

« Notre monde a changé à une vitesse fulgurante et notre système d'éducation n'est clairement plus adapté aux réalités d'aujourd'hui et de demain. Plusieurs défis doivent être relevés. Par exemple, un enseignant sur deux quitte la profession dans les cinq premières années, plusieurs de nos étudiants en enseignement n'arrivent pas à réussir l'examen de français et, souvent, la désinformation emmenée, entre autres, par l'intelligence artificielle, prend plus de place que ce qui est enseigné dans nos écoles. Il est temps de réfléchir et de repenser notre système d'éducation », affirme Pablo Rodriguez.

Pour cette réflexion cruciale, Pablo Rodriguez s'engage à **tenir des États généraux sur l'éducation** au cours desquels les participants seront invités à réfléchir sur plusieurs enjeux, notamment, la pertinence de :

- **Faire une vaste réforme de l'enseignement du français**
Il faut voir comment améliorer le français, de la petite enfance à l'université. Lorsque l'on sait que la moitié des adultes au Québec ne peuvent lire et comprendre un texte compliqué, le statu quo ne peut perdurer.
- **Outiller les jeunes Québécois, et nos institutions scolaires, à une saine utilisation de l'intelligence artificielle**
L'intelligence artificielle, bien utilisée, peut devenir un outil extraordinaire. Mais il faut savoir bien l'encadrer.
- **Outiller nos jeunes Québécois pour faire face aux défis d'aujourd'hui et de demain**
La désinformation est, malheureusement, omniprésente dans le monde dans lequel gravite les jeunes d'aujourd'hui. Avec l'intelligence artificielle, il est de plus en plus difficile de savoir ce qui est vrai. Par ailleurs, il serait pertinent de faire en sorte de mieux outiller les jeunes Québécois en matière de finances personnelles.

www.Pablo.Quebec
info@Pablo.Quebec



- **Valoriser davantage l'entrepreneuriat**

Il faut une réflexion globale sur la meilleure façon de semer la graine entrepreneuriale chez nos jeunes et de voir comment le cursus scolaire pourrait contribuer à mettre en valeur les aptitudes nécessaires pour qu'un jeune ait le goût de se lancer en affaires.

- **Valoriser la formation professionnelle**

Il faut voir à ce qu'il y ait un meilleur arrimage entre les institutions d'enseignement et les entreprises.

- **Réviser le fonctionnement des centres de services scolaire**

Les États généraux seront l'occasion de regarder le fonctionnement des centres de services scolaire dont la structure est relativement récente. Est-ce qu'il y a des ajustements à apporter, notamment, en ce qui concerne l'autonomie régionale.

Par ailleurs, Pablo Rodriguez s'est déjà engagé à :

- **Permettre l'obtention de crédits pour le bénévolat**

Les élèves du secondaire et du cégep pourraient obtenir des crédits s'ils participent à des activités de bénévolat. Avec cette mesure, on encourage les jeunes Québécois à aider les gens de leur communauté, à se doter d'une expérience de travail et à élargir leur cercle social. Comme société, on ne peut qu'en sortir gagnant.

- **Revoir le programme d'Aide financière aux études**

C'est inacceptable que 40 % des étudiants québécois vivent de l'insécurité alimentaire. Le programme doit être mieux adapté à la réalité du terrain afin de lutter efficacement contre la précarité vécue par les étudiants au cégep et à l'université.

De plus, un gouvernement Rodriguez s'engage à :

- **Étendre le réseau de garderies**

Il manque encore des dizaines de milliers de places dans notre réseau. Le réseau de garderies ne fait pas partie formellement du réseau de l'éducation mais pourtant, c'est l'endroit où les apprentissages débutent. Les CPE devraient être priorités dans le déploiement du réseau.

- **Prioriser le déploiement de classes de maternelle 4 ans dans les milieux défavorisés**

L'implantation des garderies 4 ans ont mal été planifiées par François Legault. Il faut construire ou agrandir des écoles et il manque d'enseignants. Il faut poursuivre le développement, mais dans les milieux où l'impact sera le plus important.



- **Former des équipes volantes de professionnels**

Une équipe volante d'orthopédagogues, d'orthophonistes et de techniciens en éducation spécialisée pour détecter et aider nos tout-petits plus rapidement. Cela aura nécessairement un effet bénéfique sur leur développement et allégera, par le fait même, les besoins au primaire.

« Nos institutions d'enseignement supérieur ont été malmenées par le gouvernement Legault. L'improvisation et les mauvaises décisions nuisent grandement, non seulement à leur développement, mais également à leur réputation à l'international. Lorsqu'on veut attirer les meilleurs cerveaux du monde et faire en sorte que les jeunes Québécois puissent se développer à leur plein potentiel, on agit autrement », explique Michelle Setlakwe.

Un gouvernement Rodriguez s'engage à :

- **Réviser la Politique québécoise de financement des universités**

Il faut revoir la façon dont nos universités sont financées. Il faut redorer le blason de ces institutions et faire en sorte que l'on puisse avoir des universités modernes dotées de centres de recherches de classe mondiale.

- **Revoir les quotas attribués aux cégeps et universités pour les étudiants étrangers**

Il faut faire une meilleure planification de l'immigration, mais les étudiants étrangers qui viennent dans nos institutions d'enseignement supérieur sont des personnes que l'on forme et qui s'intègrent bien. Pourquoi priver le Québec de ces personnes qui peuvent contribuer positivement à la société? De plus, plusieurs cégeps en région dépendent de ces étudiants pour garder certains programmes accessibles aux jeunes Québécois.

- **Renverser la décision sur les droits de scolarité visant les universités McGill et Concordia**

Si cela s'avère encore nécessaire au moment de prendre le pouvoir, la décision sur les droits de scolarité visant les universités McGill et Concordia sera renversée. Cette décision du gouvernement Legault est non fondée et nuit au réseau universitaire dans son ensemble. Le repli sur soi ne sera jamais une bonne politique pour le Québec.

- **Renverser la décision de retirer le financement pour l'agrandissement du Collège Dawson**

Cette décision du gouvernement Legault est purement politique. Les besoins du Collège Dawson valent ceux des autres cégeps dans notre réseau. Baser une telle décision purement sur la langue crée deux classes de Québécois.



Ces engagements sont issus de discussions avec des enseignants, des dirigeants d'institutions d'enseignements, d'experts et de jeunes, rencontrés au cours des derniers mois, dans toutes les régions du Québec. Ils ont comme objectif de redonner ses lettres de noblesse à notre système d'éducation.

Pour appuyer la campagne de Pablo Rodriguez, il suffit de visiter son site web au www.Pablo.Quebec.

– 30 –

Personne-ressource

Pour de plus amples renseignements, veuillez vous adresser à :

Jacques Martineau
martineauj2@gmail.com
514 601-2502